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Los avances y desafios de la minería 
marcaron seminario en El Mercurio 
reción. Autoridades y actores de la industria resaltaron oportunidades de cooperación mutua. 

Redacción 

cronicaOmercurioantofagasta.cl 

os avances de la mine- 
L ría y los desafíos a futu- 

ro en un momento his- 
tórico para la región, dadas 
las importantes inversiones 
que se esperan concretar en 
los próximos años, fueron 
parte de los aspectos aborda- 
dos en el seminario “Indus- 
tria, minería y comunidades”, 
organizado por El Mercurio 
de Antofagasta con el apoyo 
de Antofagasta Minerals, ATI 
y Escondida | BH. 

Ena actividad desarrolla- 
da enel auditorio de esta casa 
periodística participaron como 
expositores la ministra de Mi- 
nería, Aurora Williams, el go- 
bernador regional Ricardo Dí- 
az y el presidente de ejecutivo 
de Antofagasta Minerals, Iván 
Arriagada. 

En sus exposiciones hicie- 
ron un recorrido respecto al 
aporte de la minería en la re- 
gión, los avances alcanzados y 
la importancia de aprovechar 
las oportunidades que presen- 
ta actualmente la industria pa- 

   

    

      

  

   

Aurora Williams, 
ministra de Minería 

ra concretar acciones que per- 
'mitan trascender en el futuro. 

Lo anterior de la mano de 
un trabajo conjunto y articula- 
do entre todos los actores pa- 
ralograr estos objetivos. 

En este contexto, se desta- 

có el aporte dela Estrategia Re- 
gional Minera de la Región de 
Antofagasta, una instancia en 
la que participó la industria, 
comunidad, universidades, en- 
tre otros actores. 

Asimismo, se relevó alare- 
gión como una de los más im- 
portantes productoras de co- 
breenel mundo. Yen estecon- 
texto, las oportunidades que se 
abren ante la demanda de este 

mineral producto de lanuevas 
tecnologías. 

Elseminario también con- 
tó con un conversatorio, en el 

cual participaron la subgeren- 
te de Asuntos Públicos SQM Li- 

tio, Germana González, el ge- 

rente de Asuntos Públicos Nor- 

te de Antofagasta Minerals, Fe- 

lipe Alveal y el sociólogo Alber- 
to Mayol. Está instancia fue 
moderada por la periodista de 
El Mercurio de Antofagasta 

Constanza Caldera. es 
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EL GOBERNADOR, RICARDO DÍAZ, LA MINISTRA DE MINERÍA, AURORA WILLIAMS Y EL PRESIDENTE EJECUTIVO DE AMSA IVÁN ARRIAGADA. 

“Hoy tenemos una ley del Royalty” 

“Nosotros tenemos una gran oportuni- 
dad. Tenemosla oportunidad de pro- 
veer los minerales que el mundore- 
quiere pero además tenemos la oportu- 
nidad de entregarlos al mundo con res- 
ponsabilidad y eso esloquenos llamaa 
estar hoy reunidos a pensar como so- 
mos capaces de proveer estos minera- 
lesresponsablemente y con una retri- 
bución al territorio, donde el territorio 

naturalmente cumpla un desarrollo. 
Hoy tenemos una ley de Royalty que 
significó que nos pusiéramos de acuer- 

do después de años de discusión”. 

gobernador regional 

“Queremos una minería vinculada” 

  

“En Antofagasta, en esta región senta- 
mos a Jean Paul Luksic con el presiden- 
te del Consejo de Pueblos Atacameños 
para ponerse de acuerdo, sentamosa 
las universidades y servicios públicos y 
generamos un acuerdo, y por qué nolo 
reconocemos? (...) y propusimos cinco 
acuerdos y ahora que eslo que pasa 
que tenemos que dejar de bailar cada 
uno en su metro cuadrado y empezar a 
ponerlerock aesto. Porque de estos 
cinco acuerdos, el primer acuerdo es 
que queremos una minería vinculada y 

responsable del medio ambiente”.
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struir soluciones” “Nosotros queremos cc    
“Nosotros queremos construir solu- 
ciones, estar del lado de resolver, de 
trabajar juntos y colaborar para sacar 
adelante los desafíos que tiene esta re- 
gión, la comuna, el país donde están 
nuestras operaciones. En el caso del 
cobre, lo que vemos es una tremenda 
oportunidad en un mercado que tran- 
sa alrededor de 25 a 27 millones de to- 
neladas al año”. 

Iván Arriagada 
Presidente Ejecutivo 
Antofagasta Minerals 

Estrategia Minera es una oportunidad”    
“La Estrategia Minera Regional dela 
quenosotros hemos sido parte, es una 
oportunidad no solamente para lain- 
dustria minera sino que también para 
todos los otros actores que participan 
para que se entienda y se haga vida la 
frase musical completa. Creo que ese 
esel desafío que nosotros tenemos 
queira buscar; hacer que la orquesta 
suene bien y que cada uno cumpla su 
rol para que Antofagasta brille”. 

Germana González 

Subgerente Asuntos 
Públicos SQM Litio 

“Las50 minas más importantes aumentaron 3 veces susgastosen RSE” 

  

eN 

,. “En la última décadas hay un dato que 
A el ) hay que saber leer. Si uno mira las 50 
AT minas parecidas alas chilenas de co- 

ll bre, plata, oro, etc, las 50 minas más 
Alberto Mayol importantes del mundo han aumen- 
Sociólogo tado sus gastos en comunidades, RSE, 

en tres veces. Hay dos posibilidades. 
Una convicción irrefrenable de avan- 
zar en ese camino, o el nivel de con- 
flictividad hay que controlarlo”. 

“Tenemos un desafio gigante” 

  

“Acá tenemos un desafío gigante en el 
sentido que el escenario de la región 
es bien propicio hacia la inversión de 
la minería. Estamos hablando de que 
en la década son 38 mil millones de 
dólares que se van a invertir enla re- 
gión. Eso implica que se necesita co- 
bre, que hay certezas. De alguna ma- 
nera esta región da y entrega las con- 
diciones para quese puedan realizar 
esas inversiones”. 

Felipe Alveal 
Gerente Asuntos 

Públicos Norte AMSA 

    
    

  

LA APROBACIÓN DEL PROYECTO SE DIO TRAS UN EXTENSO DEBATE SOBRE EL DERECHO DE PROPIEDAD INTELECTUAL. 

Aprueban trato directo 
por $100 millones para 
reponer balsa municipal 
mia. La inversión contempla mantenimiento, mejoras técnicas 
y derechos de propiedad del diseñador Ramón Madariaga. 

Redacción 

n una sesión extraordi- 
E naria, el concejo muni- 

cipal aprobó, por trato 
directo, una inversión de $100 

millones destinada a la repara- 
ción y mantención de la balsa 
del Balneario Municipal de An- 
tofagasta. El acuerdo pone fin 
aaños de conflictos legales y 
técnicos que habían impedido 
elrestablecimiento de este íco- 
no del verano en la ciudad. 

Conseis votosa favor y cua- 
tro abstenciones, se dio luz ver- 

co la votación de los conceja- 
les, Ahora rápidamente reali- 
zaremos los trabajos adminis- 
trativos para iniciar las labores 
de mantenimiento, y ojalá 
dentro del verano, contar con , ae 
la balsa en nuestro balneario 
municipal”. 

En tanto, la concejala Nor- 
ma Leiva expresó que su voto 
a favor se basó en la justifica- 
ción legal presentada. 

“Decidí que el argumento 
de Jurídica justifica el contrato 
que incorpora la cesión de de- 
rechos. Es la forma adecuada 
para salir del tema controver- 

“Ahorarápidamente 
realizaremos los   urioantofagasta.cl 

Sacha Razmilic 
Alcaldede Antofagasta 

casco, mejoras de accesibili- 
dad y pintura”. Agregó que el 

deal proyecto que considera — sial de tantos años, pero tam- — objetivo es completar las obras 
trabajos submarinos, mejoras bién es una forma de darleala — en 45 días, cumpliendo con to- 
enlaaccesibilidad y el remoza- — comunidad una respuesta es- — daslascertficaciones requeri- 
miento de la estructura. Ade- 
más, incluye la cesión de los 
derechos de propiedad intelec- 

perada”. das porla Gobernación Maríti- 
Por su parte, el concejal ma. 

Dinko Rendic, ensurol de abo- 
tual del diseñador dela balsa, — gado, aportó antecedentes le- — DISCREPANCIAS 
Ramón Madariaga, tema que — gales parasustentarla medida. —  Laaprobación del proyec- 
había generado un litigio entre “Complementéotrosargu- — togeneró diferencias respecto 
elcreador y la municipalidad. — mentos alinforme de Jurídica, — a los derechos de propiedad 

La directora de Jurídica, — amparados en un marco legal — intelectual. 
Desde la Dirección de Con- 

trol se señaló que estos dere- 

chos deben adquirirse me- 
diante una propuesta pública 
ynoa través de un contrato de 
mantenimiento, al ser proce- 

sos distintos. 

Sin embargo, Jurídica pre- 
cisó que el contrato integra 
tanto la mantención como las 
modificaciones técnicas, lo 

que justifica la inclusión de la 
cesión de derechos en el trato 

directo.0g 

Jéssica Matus, explicó que la 
decisión de optar por un trato 
directo responde a una condi- 
ción legal específica. 

“Cuando la contratación 
solo puede realizarse con pro- 
veedores que sean titulares de 
los respectivos derechos de 
propiedad, industrial, licen- 
cias, patentes y otros, que este 
es el caso”. 

Elalcalde de Antofagasta, 
Sacha Razmilic, destacó el 
acuerdo alcanzado. “Agradez- 

que nos permitiera cumplir 
con las condiciones que exige 
la normativa en un trato direc- 

to, en este caso relacionado 

con la balsa”. 

El director de Secoplan, Ju- 
lio Santander, subrayó la im- 
portancia de avanzar con cele- 

ridad en la iniciativa. 

“Hoy debemos validar el 
contrato para iniciar los traba- 
jos en el puerto, que incluyen 

labores submarinas con buzos 

acreditados, reparaciones al
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